## Deutsch-Französische Gesellschaft Lüneburg-Clamart e. V.

www.dfg-lueneburg.de



19.12.2022

Liebe Mitglieder der DFG – Lüneburg – Clamart!

Als ich vor einem Jahr im Dezember an Sie schrieb, gab es den Krieg in Europa noch nicht: wie schnell sich Selbstverständlichkeiten und Gewissheiten ändern können im großen politischen Kontext oder in den ganz privaten Bereichen! Dieses Schreiben soll Rückblick auf das vergangene Jahr und Ausblick auf geplante Veranstaltungen der DFG für 2023 gewähren. Zunächst möchte ich – im Namen des Vorstands / Beirats – Ihnen, unseren Mitgliedern, danken, dass Sie besonders in den schwierigen Corona-Zeiten der DFG die Treue gehalten haben! Mein ganz persönlicher Dank geht dabei auch an alle diejenigen, die sich sehr engagiert in ganz unter -schiedlichen Bereichen für die DFG einsetzen!

Nach unserer **Mitgliederversammlung am 23.06.2022** haben sich die Mitglieder des neu zusammengesetzten Gremiums regelmäßig getroffen. Da es von den Clamartern und den deutschen Mitgliedern immer wieder Anfragen gab, ob man nicht für den Herbst eine Reise planen könnte nach der so langen Pause, haben wir uns entschlossen, von dem Traditionstermin Himmelfahrt abzuweichen. **Vom 22. bis 25.09.** konnten wir gemeinsam mit den Clamarter Freunden ein gut organisiertes Programm genießen, welches selbst für die Franzosen noch Überraschungen bereithielt. Mit dieser Reise konnten wir die langjährigen guten Freundschaften vertiefen und gleichzeitig neue knüpfen. Zudem setzte sie ein positives Signal für Solidarität in unruhigen Zeiten.

Der Gegenbesuch wird – wie Sie wissen – 2023 zu Pfingsten stattfinden. An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön für Ihre vielen positiven Rückmeldungen!

Am 22. Januar 2023 wird das 60-jährige Jubiläum des Elysée-Vertrages begangen werden. Aus diesem Anlass und um Ihnen allen Begegnungsmöglichkeiten miteinander und der französischen Kultur zu bieten, planen wir – wie bereits angekündigt – eine Jahresauftaktveranstaltung:

Sonntag, 8.Januar 2023 um 16.00 h im Heinrich-Heine-Haus Nur für Mitglieder! Verbindliche Anmeldung erforderlich!

Durch unser neues Mitglied, Manfred Seer (langjähriges Mitglied der Lüneburger Sinfoniker), konnten wir zwei seiner Kollegen gewinnen: Gregor Müller (Schauspieler und Sänger) und Olaf Niebuhr (Gitarrist) werden uns mit französischen Chansons und Liedern auf das neue Jahr einstimmen. Mitsingen ist ausdrücklich erwünscht! Vor dem musikalischen Teil stärken wir uns mit der französischen "galette des rois ". Unser neues Vorstandsmitglied, Stéphane Laisney-Feuerabend, wird diese traditionelle Spezialität für uns zubereiten. Merci d'avance! Um Planungssicherheit zu gewährleisten, melden Sie sich bitte verbindlich an bis zum 2.Januar 2023 unter 04172/7716 oder kristina.lewerenz@web.de. Sollten Sie an Frankreich interessierte Freunde oder Verwandte haben, bitte mitanmelden.

Eine weitere Veranstaltung – öffentlich – planen wir für

**Sonntag, den 26.02.23 um 17.00 h im Brömsehaus.** Manfred Seer (Querflöte) wird gemeinsam mit der Pianistin Eva Pankoke eine musikalische Zeitreise durch die französische Musik gestalten. Den Musikstücken wird jeweils eine kleine Einführung vorangestellt werden.

Unsere **Mitgliederversammlung planen wir für den April**; genaue Informationen erhalten Sie rechtzeitig.

Zu den regelmäßig stattfindenden **Angeboten der DFG** wie der Cercle littéraire (Christophe Howald), der Stammtisch (E.Ninnemann, S.Laisney-Feuerabend) und Boule im Sommer (E.Ninnemann) ist ein neues Format hinzugekommen: Ekhard Ninnemann bietet in Kooperation mit der VHS ab **Donnerstag, 19.01.2023,** einen Ciné-Club an in den Räumen der VHS (Kostenlos: Dank an die VHS), der bereits reges Interesse verzeichnen kann. Vielen Dank Euch drei Engagierten!

Zum Schluss noch eine Bitte: Bei einer Adressenänderung (postalisch oder Mail) eine kurze Information an mich. Danke!

Gesegnete Weihnachten und ein friedvolles 2023! Vive l'amitié franco-allemande! Vive la paix!

Mit herzlichen Grüßen im Namen des Vorstands und Beirats Kristina Lewerenz

## Deutsch-Französische Gesellschaft Lüneburg-Clamart e. V.

www.dfg-lueneburg.de



## Ankündigung des Konzertes im Brömsehaus

## Musikalische Zeitreise durch die französische Musik

Die Deutsch-Französische Gesellschaft Lüneburg-Clamart e.V. lädt ein zu einem klassischen Konzert ins Brömsehaus, am Berge 35. Am Sonntag, dem 26.02.2023, ab 17.00 Uhr, werden uns in der historischen Diele der Querflötist Manfred Seer und die Pianistin Eva Pankoke auf eine musikalische Zeitreise durch die französische Musik mitnehmen. Den einzelnen Musikstücken wird jeweils eine kleine Einführung vorangestellt werden. Es werden Werke erklingen von Michel Blavet (1700-1768), Claude Debussy, Rhené-Baton, Erik Satie und Francis Poulenc (1899-1963). Eintritt: 10 €, Mitglieder 5€